

Ex presos políticos revivieron amargas experiencias

Ex ministro de Allende llamó a “pensar en el futuro sin divisiones”

Una exhortación a buscar el entendimiento nacional y a salir adelante pensando en el futuro en unidad y sin divisiones partidistas, “pues por encima de nosotros y de los partidos está la responsabilidad de construir un país”, formuló Sergio Bitar, ex ministro del Presidente Allende.

El ex secretario de Estado presentó oficialmente en Punta Arenas su libro testimonial “Isla 10”, en acto especial cuya conducción estuvo a cargo del escritor regional Carlos Vega Letelier.

“Está unidad la sentimos y la pensamos cuando estábamos presos”, dijo convocando Bitar, al recordar pasajes de su vida en cautiverio como preso político hace más de 14 años.

El acto de lanzamiento, al que asistieron periodistas, dirigentes políticos y sindicales, público en general además de ex presos políticos y sus familiares, se cumplió entre 19 y 21,30 horas del sábado en la sede del Centro Regional de Estudios de Promoción Social, CENPROS.

En la obra “Isla 10”, que ocupa el segundo lugar en los ranking de libros por sobre “La revolución silenciosa”, de Jaime Lavín —“no hay ni odio ni resentimiento”, dijo Bitar.

Añadió luego que “vivímos momentos cruciales, vienen meses fundamentales que de alguna forma nos deben impulsar a terminar con la noche negra convigiendo en la unidad”.

“Queremos reconciliación y que todos podamos vivir juntos”, afirmó Bitar ante un auditorio que por momentos mostró emoción cuando se relataron algunos testimonios de presos políticos.

De grabación

El ex titular de la cartera de Minería de Allende aclaró que su libro, resultado de 25 horas de dictado a 25 cintas de grabación, no pretende hurgar con morbosidad en el pasado. “Escribir fue una obligación moral y casi sicológica para testimoniarme algo que me pasaba y que costaría gigantesco”, dijo.

Creo que vaciado este sentimiento, agregó, uno “espera que algunos hechos se aclaran, que haya justicia, para que incluso pueda haber perdón; para poder mirar con una mirada limpia al futuro sin tener que avergonzarnos del pasado”.

También en el acto de lanzamiento del libro “Isla 10”, se refirieron a sus experiencias con presos políticos los abogados Juan Vivar y Pedro Antonio González, este último ex carabinero llamado a retiro ese año 1973.

Ambos dijeron a conocer las dificultades que hubo para plantear la defensa de los inculpados, pues no había una legislación de tiempos de guerra en qué ampararse.

Por otra parte leyó una carta de sábado y de recuerdo de su paso por el centro de detención de isla Dawson el ex secretario regional de la disuelta CUT y ex regidor Francisco Alarcón, quien recientemente reintegró al país del exilio.

Finalmente, los asistentes recorrieron una exposición que a base de recortes y elementos que pertenecieron a los ex presos políticos, pretende formar una idea de lo que fue el campamento de detenidos de isla Dawson, por donde pasó más de un millar de dirigentes de la deposta Unidad Popular.



Portada de la obra “Isla 10” escrita por el ex ministro del Presidente Allende.



Sergio Bitar, junto a su libro testimonial.

76 años de escuela “España”

Setenta y seis años de labor al servicio de la comunidad celebra hoy la escuela “España”, que dirige la educadora Odilia Cruz Labarthe.

Fundado en 1912, el establecimiento ha desarrollado una amplia y fructífera trayectoria. Por sus aulas han pasado legiones de alumnos que en la actualidad se desempeñan como profesionales en diferentes áreas de la educación, comercio, salud, periodismo, y otras.

Secundan a la directora del establecimiento en sus labores, la subdirectora Betty Adema Soto, la inspectora general Hina Hernández Miranda, la jefe técnico Sonia Covarrubias Altamirano y la orientadora Nora Concha Ferreira. Además de un entusiasta grupo de cuarenta docentes, un paradocente, una auxiliar de párvulos, cinco auxiliares de servicios menores y una manipuladora de alimentos.

La escuela “España” ofrece a los alumnos una amplia y atractiva gama de actividades extracurriculares que permite atenderlos y orientarlos en el busca empleo de su tiempo libre. Dentro de estas actividades extracurriculares funcionan la Brigada del Tránsito, la Cruz Roja y la Brigada Verde.

La Prensa Austral, Lunes 18 de abril de 1988 / pág. 5

Las crónicas de Marino Muñoz Lagos [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Las crónicas de Marino Muñoz Lagos [artículo] Wellington Rojas Valdebenito. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)